

地域とともに もりやまタイムス

発行責任者
堀井隆彦

第 133 号

発行所
守山市守山2丁目1番30号
TEL 077-582-2054
FAX 077-582-1071

今月の一言

「変改を思う人は
チャンスの時代」
(角川グループ会長・角川歴彦さん)

124億340万円を
要します。

このため社会資本の
充実を図る投資的経費
は19億4658万円
(8.6%)と少なく
なっています。借金と
貯金の関係を見ましょ
う。市が抱える借金は
49.5億円(一般・特
別会計)前年見込みよ
り1.7%減りました
が、市民一人当たりの
借金は赤ちゃんを含め
て約65万円になります。
国の借金を合わせると
大きな金額になります。
一方、市の貯金は67
億(1.5%増)。
7年前の平成16年度に
は89億円あった貯金は
年ごとに減り続けてい
ます。今年度は1億円
ほど抑制しましたが、
このまま税金を使い続
けると、今年度から平
成27年度までの5年間
に約48億円の財政不足
が生じるといいます。
このため市では歳出

を極力抑え、事業の
「選択と集中」によつ
て限られた財源を有効
に活用する「一件査定
方式」を採用し、全て
の経費を一から検証し
編成したとしています。

このように地方自治
の財政改革は待ったな
しの状況です。二元代
表制の一方の役割りを
担う市議員にも改革
への大きな責務があり
ます。9月25日告示
(10月2日投票)の
守山市議員選挙はこ
うした意味からも重要
な選挙といえるでしょ
う。有権者は、議員と
しての資質のある方を
選ばなければなりません。



人気を呼んだ福島県の
郷土料理「いかにんじんの
試食販売会

守山市議員選挙に向けて①

「財政改革」待ったなし

9月25日告示



227億4千万円の新年度予算
市民にどう使われる (守山市役所)

11.5年間で約48億円の財源不足 問われる市議会議員の役割

「私たちが納めた税金は、どのように使われているのでしょうか。市民からの問い合わせに早速、守山市発行の『広報もりやま』(4月1日号)に掲載された「平成23年度予算の概要」をみました。一般会計の予算規模は227億4千万円(対

前年比マイナス3.0%)。ここ数年では過去最大の当初予算額となった前年に次ぐ規模だといえます。巨額なお金に戸惑うばかりですが、この予算が市民生活にどう生かされるのか、その配分が気になります。

というのも、党利党略で動く政治家や官僚たちが、権限を利用して当たり前のようにならぬ税金の認識が、国民との間に大きなズレを感じるからです。地方公共団体(地方自治体)の場合はどうでしょうか。「国や地

方も施政の構図はよく似ていて、税金の使い方の不透明さは変わらない」という評論家の話を聞きます。しかし今の時代、国や地方もフットコロ具合は厳しく現在、国の借金は919兆円(2010年末・財務省発表)。国民一人当たり717万円。1世帯(2.46家族)当たり1770万円にもなります。日本の将来は大丈夫でしょうか。

一方、守山市に目を転じると、長引く景気の低迷から個人市民税が対前年比1億9500万円も減りました。また、法人市民税が8200万円減で市税全

体では約1億3014万円落ち込む見込みです。この税収減分は国からの交付税や補助金などで補うということですが、財政の硬直化は変わりありません。税金の使い道をみてみましょう。歳出で最も経費がかかっているのが、人口増に伴う高齢者福祉関連や子ども手当に使われる「扶助費」です。55億3266万円、一般会計全体の4分の1を占めます。

次いで人件費。市職員の給与や退職手当などにかかる費用で、全体の18.6%を占めます。一時(18年度)24.9%にも上昇しま

した。民間企業なら経営の「危機的ライン」です。今年度は、市職員の削減などによって人件費はダウンしましたが、固定費の「中核」にあることは変わりありません。一方、市職員の削減によって臨時職員やパートを雇用し、増える仕事を凌いでいますが、この費用は人件費の科目に載らないで物件費で処理されており、いわば隠れた「人件費」といえるでしょう。

扶助費や人件費、借金の返済に当てる公債費は、義務的経費で黙っていても必ずいる固定費の「御三家」。一般会計の半分を超える

報が県民にもほしいと指摘した。最後に、9年目に入った拉致問題では、北朝鮮に対して『けしからん』と相手国を批判するだけでは解決しない」と対話と交渉の努力を提案した。米国のように『したたかな』対朝外交を促した。蓮池さんは「最近の米記者が北朝鮮に捕えられたが、裏面で元大統領が交渉し解放されたさい『金正日総

書記の恩赦のおかげ』と相手国を認め、米国の責任を認めた。つまりメンツよりも実をとった」と外交努力を強調した。北朝鮮は、東日本大地震に800万円の見舞金を日本に送ってきた。蓮池さんは「この金は同国にとっては大金。人道支援を契機に、日朝交渉のテーブルを進めるよい機会だ」と対話のキッカケを強調。さらに会場の来場者

福島支援の軽トラ市 駅案内所でもフェア 次回6月18日開催

守山商工会議所は5月21日、守山2丁目の中山道守山宿にぎわい

を極力抑え、事業の「選択と集中」によつて限られた財源を有効に活用する「一件査定方式」を採用し、全ての経費を一から検証し編成したとしています。

トピックス Topics

元東電社員で 拉致被害者家族の 蓮池透さんが講演

憲法記念日の5月3日、大津市で「滋賀・憲法の日」が開かれ、元北朝鮮による拉致被害連絡会事務局長の蓮池透さん(56)が「憲法9条と拉致問題」と題して講演した。蓮池さんは新潟県柏崎市生まれ、東京理科大学卒業後、東京電力に入社。原子燃料サイク

ル部長などを歴任し2009年夏に退社した。現役時代は、原発事故を起こした福島原発3・4号機の保安管理に拘わった。この日の講演会ではこの原発事故について「東電OBとして申し分けない」と頭を下げた。さらに原発は「潜在的に危険性をもち安全神話に落

とし穴がある」と多重の防御体制をもつことが重要だと指摘した。現役時代は、全プラントの安全管理にも携わり通産省(現経産省)や原子力安全・保安院への報告が主な仕事だった蓮池さん。原発の安全神話について「原子炉の炉心損傷が

おきる確率は1万年に一度程度」と教えられていたと自戒した。事故後の反省点にも触れ「炉心などの冷温停止を早くして、冷却

水の処置に時間がかかりすぎた。東電は本来やるべきことはやっていない」と批判した。また、情報管理につ

いて「原子力対策本部や国の総合対策本部の情報発信が二重構造になっている。どれを信用したらいいのかわからない。司令塔を明確にし全責任をもつリーダーシップや権限をもつスポークスマンがほしい」と情報の一元化体制を訴えた。

福井原発が近くにある滋賀県にも「福島原発との違いや福井原発の安全対策がどうなっているのか」正しい情

原発事故、正しい情報の発信を 人道支援を機に日朝対話を図れ

省)や原子力安全・保安院への報告が主な仕事だった蓮池さん。原発の安全神話について「原子炉の炉心損傷が

水の処置に時間がかかりすぎた。東電は本来やるべきことはやっていない」と批判した。また、情報管理につ

いて「原子力対策本部や国の総合対策本部の情報発信が二重構造になっている。どれを信用したらいいのかわからない。司令塔を明確にし全責任をもつリーダーシップや権限をもつスポークスマンがほしい」と情報の一元化体制を訴えた。

福井原発が近くにある滋賀県にも「福島原発との違いや福井原発の安全対策がどうなっているのか」正しい情



原発は潜在的に危険な施設だと訴える蓮池さん

また、同会議所では福島支援として6月12日まで、JR守山駅総合案内所で福島産のリンゴジャムやギョーザ、ウインナーソーセージ、そば、トマトなども販売されている。次回の軽トラ市は、6月18日(土)に開かれる予定。

新手法の“劇場型”詐欺が横行

守山市内で多額の被害者

手口が多様化、巧妙化

滋賀県消費生活センター
 次長 **堤 辰也さん**
 主幹 **野口 泉さん**に聞く

「投資詐欺にご用心！」と守山市洲本町の老人クラブ「大曲朋の会」の総会で、市職員3人が「啓発寸劇」を披露し、詐欺の手口を説明した。

Q 劇場型というものはどんな手口でしょう。
A 投資型のトラブルに多く、複数の業者が登場して儲かる話をもちかける。例えばある業者から「上場が近い」と未公開株の購入を勧誘された後、別の業者が「値上がり確定で買い取りたい」と消費者の投資意欲を言葉巧みにあおる。しかし購入後は買い取りの約束が実行されることにはなく、業者が不明になるケースが多い。

Q このほか投資型トラブルにはどんなものがありますか。
A 水源地の権利を売り買いする手口には、セールストークが「配当が付く」とか「大手飲料メーカーが関与している」「日本の水源を中国から守るために」と環境保護をうたい実在する自治体の事

「投資詐欺にご用心！」と守山市洲本町の老人クラブ「大曲朋の会」の総会で、市職員3人が「啓発寸劇」を披露し、詐欺の手口を説明した。

Q 劇場型というものはどんな手口でしょう。
A 投資型のトラブルに多く、複数の業者が登場して儲かる話をもちかける。例えばある業者から「上場が近い」と未公開株の購入を勧誘された後、別の業者が「値上がり確定で買い取りたい」と消費者の投資意欲を言葉巧みにあおる。しかし購入後は買い取りの約束が実行されることにはなく、業者が不明になるケースが多い。

Q このほか投資型トラブルにはどんなものがありますか。
A 水源地の権利を売り買いする手口には、セールストークが「配当が付く」とか「大手飲料メーカーが関与している」「日本の水源を中国から守るために」と環境保護をうたい実在する自治体の事

業であるように説明するケースも報告されている。

Q ところで、滋賀県内の消費生活相談窓口の寄せられる総相談件数は。
A 平成21年度の総件数は1万4054件。対前年度比101.9%とやや増加している。このうち苦情相談が1万1965件で、全相談件数の約85%を占める。相談の上位3品目は、架空、不当請求、多重債務でここ3年間変わっていない。

Q なかでも増加を続ける高齢者トラブルには、どんなケースがありますか。
A 未公開株や社債など利殖の儲け話。60歳以上の高齢者に多く、全国統計では、支払い金額の合計は約283億円（2011年1月31日現在）。2001年度以降の累計では約860億円にものぼる。なかには「老後の蓄えをすべて失ってしまつた」という深刻な被害もみられる。

Q その手口には。
A 電話勧誘販売など不意打ち的な方法が多く、公的機関や証券会社を語り信用させる。

投資詐欺にご注意を



「投資詐欺にご用心！」と守山市洲本町の老人クラブ「大曲朋の会」の総会で、市職員3人が「啓発寸劇」を披露し、詐欺の手口を説明した。

Q 劇場型というものはどんな手口でしょう。
A 投資型のトラブルに多く、複数の業者が登場して儲かる話をもちかける。例えばある業者から「上場が近い」と未公開株の購入を勧誘された後、別の業者が「値上がり確定で買い取りたい」と消費者の投資意欲を言葉巧みにあおる。しかし購入後は買い取りの約束が実行されることにはなく、業者が不明になるケースが多い。

Q このほか投資型トラブルにはどんなものがありますか。
A 水源地の権利を売り買いする手口には、セールストークが「配当が付く」とか「大手飲料メーカーが関与している」「日本の水源を中国から守るために」と環境保護をうたい実在する自治体の事

う。寸劇した市民生活課の職員3人は、複数業者になり「水源地の権利」を売り買いつける話を市民にもちかける。劇場型の詐欺手口をユーモラスに演じた。

寸劇を終えた市職員は「購入した金額よりも高く買い取るという巧妙さにコロリとだまされる。これらは実際に買い取りが実行された事例はなく、業者も不明で返金を求めても戻ってこないことがほとんど。この手の勧誘はすぐに契約しない。お金を払わない。周りの人に相談を」とアドバイスした。

なお、市内で悪徳商法に関する相談が502件（昨年度）あった。

と表示され、高額料金を請求されたといったワンクリック請求のトラブルが絶えない。2009年度上半期だけで1万7794件も相談が寄せられた。また、無料占いやゲーム、アニメ、無料小説サイトなどに閲覧したところ、意図せずにアダルトサイトにや出会い系サイトに接続し、料金の請求を受けた事例もある。

Q このようなケースの防止策と解決方法を教えてください。
A まず不用にアクセスやクリックしない▽あわてて業者に連絡しない▽利用料金の請求を受けても支払わない▽未成年者は家族に相談する。

Q もし契約した場合や物品購入した場合は。
A クーリングオフ制度があり、困ったときは迷わず最寄りの市役所消費生活相談窓口や県消費生活センターに相談してほしい。

と表示され、高額料金を請求されたといったワンクリック請求のトラブルが絶えない。2009年度上半期だけで1万7794件も相談が寄せられた。また、無料占いやゲーム、アニメ、無料小説サイトなどに閲覧したところ、意図せずにアダルトサイトにや出会い系サイトに接続し、料金の請求を受けた事例もある。

Q このようなケースの防止策と解決方法を教えてください。
A まず不用にアクセスやクリックしない▽あわてて業者に連絡しない▽利用料金の請求を受けても支払わない▽未成年者は家族に相談する。

Q もし契約した場合や物品購入した場合は。
A クーリングオフ制度があり、困ったときは迷わず最寄りの市役所消費生活相談窓口や県消費生活センターに相談してほしい。

厳かに「すし切り祭」

下新川神社例大祭
 すし切りまつりで知られる守山市幸津川町の下新川神社の例大祭が子供の日の5日、古式にのっとり拝殿前で厳かに行われた。



すし切りまつりで知られる守山市幸津川町の下新川神社の例大祭が子供の日の5日、古式にのっとり拝殿前で厳かに行われた。

神職らが見守る中で、袴（かみしも）姿の丈達章太郎さん（18）と専門学校生と北村竜希さん（17）と高校生との2人が、真魚箸という鉄製のハシと包丁を両手に持ち、マナ板の上のフナずし数匹を切り分け神前に供えた。（写真）

途中、拝殿に向かう2人に呼吸が合わないと先輩格の長老らが「もっとゆっくり動作を」「笑顔を忘れるな！」など温かい指導のヤジが飛び交い観衆の笑いを誘った。

すし切り神事のあと「かんこの舞い」踊りや子どもの長刀踊りがあった。長刀踊りは国の無形民俗文化財に指定されている。

宵宮の4日は、夜中に若衆が集い、太鼓を4人がかつぎながら町内を練り歩く伝統行事も行われた。



（72）が、高島クレールを素材に染織した華やかなドレスを出展し、荘厳な本堂に光り輝いた。（写真）

山本さんは三宅一生に認められ、作品がパトリコレモデルのナオミ・キャンベルさんに着用されたり、パリ・プレタポルテに出展するなど染織界に名を知られる。このほか出展鎮魂の願いを込めて多くの「あかり」を点灯させるという。

エコバスは、期間中の金・土・日の8日間、午後7時半から10時まで、15分間隔で運行される。

（72）が、高島クレールを素材に染織した華やかなドレスを出展し、荘厳な本堂に光り輝いた。（写真）

山本さんは三宅一生に認められ、作品がパトリコレモデルのナオミ・キャンベルさんに着用されたり、パリ・プレタポルテに出展するなど染織界に名を知られる。このほか出展鎮魂の願いを込めて多くの「あかり」を点灯させるという。

エコバスは、期間中の金・土・日の8日間、午後7時半から10時まで、15分間隔で運行される。

散策のホタル観賞

恒例の「守山はたるパーク&ウォーク」（実行委員会主催）が5月28日から6月12日までの16日間、市内の中心市街地で開かれ、ホタルの光を求めて多くの観光客や市民が集う。環境と観光と地域活性化の3つを結びつけたパーク&ウォークは、車を駐車場に止めてエコバスを利用し、散策しながらホタルを観賞するもので、ことは街道の夢灯を東日本大震災復興に向け、鎮魂の願いを込めて多くの「あかり」を点灯させるという。

エコバスは、期間中の金・土・日の8日間、午後7時半から10時まで、15分間隔で運行される。